

Propone OCDE revisar subsidios al agro (Reforma 04/09/14)

Propone OCDE revisar subsidios al agro (Reforma 04/09/14) Por Monserrat Bosque Cd. de México México (04 septiembre 2014).- Los apoyos que el Gobierno da a la agricultura en el País deben enfocarse más a inversiones estratégicas de largo plazo y menos a subsidios ligados a la producción y a sus insumos. Así lo consideró la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), en su reporte "Política Agrícola: Monitoreo y Evaluación 2014", en el que México se encuentra en un nivel medio de apoyo a la agricultura entre los países miembros del organismo. Precisa que 45 por ciento de estos apoyos se destinan a subsidiar insumos como el agua y la electricidad, y alrededor de 25 por ciento son apoyos a precios del mercado. "El gasto público en innovación agrícola, sistemas de inspección de alimentos e infraestructura es bajo, mientras que en subsidios relativamente ineficientes ligados a la producción e insumos agrícolas son altos", dice el documento. Destaca que la eliminación de subsidios a la electricidad para el bombeo del agua incrementaría considerablemente la sostenibilidad en el uso de este recurso, pues la agricultura consume más del 75 por ciento del líquido. Señala también la necesidad de introducir políticas diferenciadas para pequeños productores, mayores medidas de manejo de riesgos agrícolas y de respuesta ante catástrofes naturales, así como de evitar altos subsidios para instrumentos específicos como las coberturas de precios. Sugiere que México elimine límites a la propiedad privada en las tierras ejidales para fomentar la inversión en el sector agrícola. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo